

# SNES-FSU de l'Ain

## Compte-rendu du CTSD 2<sup>o</sup> degré de l'Ain

### 22 janvier 2019

Séance présidée par Mme Rémer, IA-DASEN.

Elus présents : 5 FSU, 3 FO et 2 UNSA (perte d'un siège de l'UNSA au profit de FO, la FSU confortant ses 5 sièges avec un pourcentage plus élevé qu'en 2014).

#### - Lecture des déclarations des organisations

*Déclaration FSU lue en instance à retrouver en ligne ici : <https://fsu01.fsu.fr/ctsd-comite-technique-du-22-janvier-vos-elus-vous-rendent-compte/> .*

#### - Préparation de rentrée des lycées-LP-EREA :

Constat 2018 : 16759 élèves

Prévisions 2019 : 16970 élèves soit une augmentation de + 1,26%.

La dotation des LGT dans l'académie diminue à hauteur de 34 emplois.

Réforme du lycée : 2 réseaux sont créés dans l'Ain :

- secteur Bourg (les 3 LGT + le lycée agricole Les Sardières)
- secteur Oyonnax (Oyonnax, Bellignat, Nantua) nécessitant que des élèves soient « transportés ».
- rien pour les autres lycées du département donc...

Post-bac : création d'un BTS Bâtiment à Carriat, et d'un BTS Transport et prestations logistiques à G. Voisin.

#### - Préparation de rentrée des collèges

Effectifs dans les collèges publics de l'Ain :

- Constat 2017 : 28 045 élèves
- Constat 2018 : 28 470 élèves
- Prévision 2019 : 29 069 soit + 549 élèves en un an alors que nous perdons 2 divisions !

La dotation 2019 (y compris pour les SEGPA) :

- Heures postes : 33065,5 h

Mais la dotation HP collège (hors les SEGPA et les moyens particuliers) baisse de 105,5 h, soit perte de 6 postes.

- HSA : 2862,5 soit + 211,5 HSA (+ 9,45 %)

- IMP : 504 soit une baisse de 6,75 % (environ un quart d'heure dans la plupart des établissements).

Allocation progressive de moyens (APM) :

46 collèges sur 51 auront une APM (allocation progressive de moyens) à raison d'une dotation globale de 545 heures (contre 498 h en 2018 et 394 en 2017).

Malgré nos demandes, nous n'avons pas pu obtenir la dotation AMP par établissement, alors que dans le Rhône par exemple, cette information est fournie dans les documents.

#### **Commentaire du SNES-FSU :**

Des classes toujours plus surchargées : aggravation de la rentrée 2018 !

Le SNES dénonce cette dotation. Elle fait passer le nombre d'élèves par classe à 27 en moyenne dans l'Ain, en tenant compte des REP et des REP+ et des effets de seuil dans les petits collèges.

60 % des collèges auront en moyenne plus de 27 élèves par classe.

Ainsi le collège de Brou (Bourg) aura 29,38 élèves par classe, les collèges de St-Exupéry de Bellegarde, de Belley, de Briord, de Dagneux, de Ferney, de Meximieux et de Montréal-la-Cluse seront à plus de 28 élèves par classe !

La part de la marge d'autonomie augmente encore, malgré la mise en œuvre a minima de la réforme du collège :

2015 : 3,23 %

2016 : 10,68

2017 : 11,47

2018 : 11,76

2019 : 11,95

#### - Créations d'ULIS en collège :

Il y a 34 ULIS en collège (sur 51 établissements) actuellement dans l'Ain. Certaines sont plus que « surpeuplées ». Les textes préconisent 10 élèves mais les ¾ des ULIS sont au dessus et jusqu'à plus de 20 élèves parfois !

L'IA nous a fait tout un discours préalable à ses annonces : file d'attente à envisager comme dans certains départements (lesquels ?), orientation par défaut en ULIS plutôt qu'en IME / ITEP (ça on le sait car cela est le cas dès le primaire) et nécessité de travailler avec la MDPH donc pour éviter cela, volonté de ne pas avoir 2 ULIS par établissement.

Concrètement :

- ouverture d'une ULIS au collège Jean Rostand d'Arbent (secteur Oyonnax) : elle reconnaît que cela risque de ne pas suffire !
- ouverture d'une ULIS TSA (trouble du spectre autistique) sur le collège St Exupéry de Bellegarde (enfin il faut dire Valserhône depuis le 1er janvier). Effectif réduit normalement (mais réponse « assez floue » sur le combien d'élèves max).
- ouverture d'une 2ème ULIS au LP d'Ambérieu. Celle-ci fonctionne déjà avec un enseignant contractuel cette année suite à nos interventions.
- secteur de Belley : pas d'ouverture car les 3 collèges de Belley, Artemare et Culoz ont déjà tous une ULIS. Donc refus de l'IA d'en ouvrir une autre. Par contre elle y mettra 2 AESH à temps plein par ULIS. Nous avons insisté pour une ouverture d'ULIS et le referons lors du CDEN du 5 février.
- ULIS Chatillon : un temps plein et non plus un poste en réseau Chatillon/Bourg comme actuellement.

Enfin, pour l'ULIS de l'EREA à Bourg, rien non plus pour la rentrée 2019 (effectif qui redescendrait à 15 élèves) ni dans l'immédiat ! Cela fait plusieurs semaines que nous demandons une mesure d'urgence (24 élèves en 2018-2019) mais rien encore ! Si ce n'est un travail « important » avec la cheffe d'établissement pour mieux utiliser les AVS présentes (3 AVS soient 108h apparemment).

La séance se termine par le vote des propositions de l'IA : 7 contre (5 FSU et 2 FO) et 2 abstentions (2 UNSA).

Ce vote en abstention n'est pas anodin car si toutes et tous les élus du personnel avaient voté contre, l'IA aurait du convoqué un nouveau CTSD et faire de nouvelles propositions !